



# Nota de Prensa

GABINETE DE PRENSA

## **Impulso a la transparencia en contratos para la gestión de Infraestructura Verde en las ciudades**

***Presentada en la FEMP la Guía sobre los Contratos de Servicios con Inversión en la gestión de Infraestructura Verde***

***La Guía, una “herramienta de trabajo para técnicos y políticos municipales”, tiene como objetivo “impulsar la infraestructura verde en nuestro país”, ha subrayado el Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna***

***Para M<sup>a</sup> del Mar Vázquez, Presidenta de la Red de Gobiernos Locales+Biodiversidad y Alcaldesa de Almería, “estamos en un punto de inflexión importante, cambiando la forma de planificar, diseñar y gestionar el territorio, en el marco de una nueva planificación ecológica”***

***Antonio Rodríguez, Presidente de ASEJA, se ha referido a la infraestructura verde como, “un término mucho más amplio y con un fondo más importante que el de parques y jardines”***

***Pedro Calaza, de AEPJP, ha aludido a un cambio de paradigma, una nueva visión “de lo que son las ciudades, de cómo debemos gestionarlas y cómo debemos conservarlas”***

***Madrid, 18 de abril de 2024.-*** Las pautas para la realización de Contratos de Servicios con Inversión en la Gestión de la Infraestructura Verde ya se encuentran a disposición de los técnicos y responsables locales municipales en la Guía que esta mañana se ha presentado en la sede de la FEMP, un texto elaborado con el fin de facilitar la realización de contratos de este tipo desde los Gobiernos Locales y aportar la máxima transparencia al proceso.

En el texto, resultado de la colaboración entre la FEMP, a través de la Red de Gobiernos Locales +Biodiversidad, la Asociación de Empresas de Gestión de Infraestructura Verde (ASEJA), y la Asociación Española de Parques y Jardines Públicos (AEPJP), se analizan las principales características de estos contratos, se destacan las cuestiones que es preciso considerar, quedan concretados los aspectos legales y se describe el proceso administrativo



para su ejecución; además, proporciona una hoja de cálculo para facilitar la elaboración de la memoria económica.

En palabras del Secretario General de la FEMP, Luis Martínez-Sicluna, la Guía viene a detallar las características principales de los Contratos de Servicios, “especialmente de aquellos con una duración mayor de cinco años, que llamamos Contratos de Servicios con Inversión, para servir de referencia y apoyo a la preparación de un expediente de contratación de un servicio de conservación de la Infraestructura Verde en cualquier municipio”. Esto la convierte en “una herramienta de gestión para responsables municipales que, con ello, pueden desarrollar mejores proyectos y actuaciones para impulsar la infraestructura verde”.

En su intervención de apertura, Martínez-Sicluna, que se ha referido a la participación de técnicos de Ayuntamientos y empresas “para lograr un consenso imprescindible para la correcta elaboración de esta tipología de contratos en las Entidades Locales”; ha añadido que el resultado final busca “lograr que la contratación de la gestión de la infraestructura verde sea un proceso transparente para la ciudadanía”. La presentación de la Guía “es sólo el comienzo del recorrido de este proyecto”, ha concluido el Secretario General, anunciando que “en los próximos meses realizaremos varios cursos de formación en los que analizaremos en detalle su contenido y contestaremos a las dudas sobre su aplicación por parte de los técnicos de los municipios y de las empresas”.

Tras la intervención del Secretario General, María del Mar Vázquez, Presidenta de la Red de Gobiernos Locales +Biodiversidad de la FEMP y Alcaldesa de Almería, ha destacado el “trabajo en red” de las Entidades Locales y ha dicho que “estamos en un punto de inflexión importante donde se está cambiando la forma de planificar, diseñar y gestionar el territorio, en el marco de una nueva planificación ecológica”. Por ello, ha añadido, “la FEMP y la Red tienen el compromiso de continuar desarrollando herramientas para proporcionar información y metodologías para el desarrollo de la infraestructura verde urbana y periurbana de nuestros municipios”.

Antonio Rodríguez, Presidente de la Asociación de Empresas de Gestión de Infraestructura Verde (ASEJA), se ha referido a la Guía presentada hoy como el quinto documento elaborado mediante la colaboración público-privada, unos textos que, a su juicio, han servido para la divulgación de la importancia de la infraestructura verde, “que es un término mucho más amplio y tiene un fondo más importante que el de parques y jardines”.

Finalmente, Pedro Calaza, Presidente de la Asociación Española de Parques y Jardines Públicos (AEPJP), ha situado a la nueva Guía como un cambio de paradigma, “de visión de lo que son las ciudades, de cómo debemos gestionarlas y cómo debemos conservarlas”, y ha señalado que en los sistemas de valoración de las licitaciones municipales “se deberían incluir aspectos vinculados a la innovación, la investigación y la mejora del conocimiento”.



El acto, que ha podido seguirse por streaming, se ha completado con la explicación de los contenidos del texto por parte de Enrique Ariza Morales, de Tecnigral, que también ha respondido a las dudas planteadas por los asistentes al acto.

**Nota:**

Las imágenes de la presentación se encuentran disponibles en:

<https://drive.google.com/drive/folders/126vggNh1eboHUFMsZsUe8D0ZKq2hY3F2?usp=sharing>